
                 北  昌二郎 会長 
                                          

         ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ  宮原和広委員

 

   ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ    伊久美早利委員長 
 
  
   会長 北 昌二郎 

 

 親愛なる人吉ロータリークラブの皆さんこんにち

は、本日のご出席誠にありがとうございます。 

 さて、３月のロータリー月間は「水と衛生」がテー

マとなっております。水は生命の源であると同時に将

来水は石油以上の争奪戦が始まるとも言われておりま

す。また世界の中では、水資源が枯渇している地域が

あります。気候変動や過剰な水の使用によって、水不

足が深刻化しているのです。持続可能な水管理や水の

再利用などの取り組みが必要です。水といえば熊本の

TSMCでも大量の水と電力が必要と聞いております。熊

本の水資源の枯渇に繋がらないように注意しなくては

なりません。そしてまた心配なのが気候変動と水の関

係です。 気候変動は降水パターンや気温の変化をもた

らし、地球上の水循環に影響を与えます。これによ
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り、洪水や干ばつなどの極端な気象現象が頻繁に起

こる可能性があるのです。３年前に人吉球磨に発生

した、線状降水帯もこれによるものだと思っており

ます。今後に於いては 水資源の持続可能な管理が重

要で効果的な水供給システム、水質管理、水の節

約、再利用技術の開発などが望まれます。また、地

域や国際的なレベルでの協力も重要なのです。 

 このテーマに関しましては、来週の例会に於きま

して、有限会社球磨緑地代表の久保山文生様をお迎

えして卓話をお願いしてあります。担当の有馬委員

長ありがとうございました。次週よろしくお願い致

します。 

 先週24日は、日田市AOSE（アオーゼ）で開催され

たRLI卒後コースに参加して参りました。主催者側と

してラーニング委員会副委員長の中川理事が第４

セッションまでの４時間をファシリテーターとして

頑張っておられました。 

 これまでパート１、パート２、今回の卒後コース

を受講し、あとはパート３を残すだけとなりまし

た。各セッションにはロータリー用語やロータリー

の歴史が出てきますが、それはあまり重要では無く

（こう言うと中川理事に叱られますが）重要なのは

自分のクラブをいかに楽しいものにするかというこ

とに尽きると思います。他のクラブでやっているこ

と、上手にやっていることなど、その発表を聞く事

がとても有意義であります。 

 次年度岩井会長年度は多くの会員に受講していた

だき、次々年度塚本会長年度には多数の地区出向者

を輩出して頂きたいと思っています。とにかく歴史

と伝統の人吉クラブです。熊本県２番目の創立クラ

ブの意地を見せましょう。プライドを持って、地区

のリーダーとして頑張って参りましょう。  

 来週はいよいよ台湾訪問となりました。2020年の

災害にはいち早く支援を表明し200万の支援を頂きま

した。コロナの蔓延で訪台できませんでしたが、今

年は稻江ロータリークラブにお礼を申し上げ、交流

を深めて参ります。皆様からは激励とご協力を頂き

ありがとうございます。無事に帰国できるように皆

  国 歌  「君が代」           

  Ｒ Ｓ  「それでこそロータリー」 
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様念じて頂ければ幸いでございます。 

 最後に、本年の人吉ロータリーテーマの実践形と

いたしまして、人吉ロータリー復興川柳をご披露し

たいと思います。川柳ですが季語とかあまり難しい

ことは考えないで世相を反映するような句を申し上

げます。また思いついた会員の皆様はぜひ事務局ま

でお届け頂くと、私が会長の時間で皆様にご披露致

します。そして春木委員長を通じてＲの友へ投稿し

たいと考えています。それでは１句 
 
  復興に龍（立つ）子年の水害 道半ば 
 
調子に乗ってもう一句 
  
  水害の 公費解体 跡地の花よ 
 
会長の時間を終わります。 

 

 

 

   幹事 小笠原賢治 

 

【3/1定例理事会承認事項】 

１号議案 国際奉仕委員会より   

・台北稻江ＲＣ創立37周年式典参加事業予算を承認 

・稻江RCの土産代として不参加会員より1人2千円負 

 担頂く      

２号議案 能登半島地震キッチンカー炊き出し支援 

 について期間2024.3.24(日)～2024.3.31(日)  

 行き帰り２班の経費100,000円を承認  

・キッチンカー出発式について 

 3/25(月）午前8時～人吉市役所駐車場にて行う 

３号議案 地区大会登録料について   

・家族登録料8000円を半額助成する（4000円） 

・欠席者には負担金として5000円を頂く  

４号議案 韓国慶山RCとの姉妹クラブ継続について 

・継続を決定 （2/26パスト会長の報告）   

５号議案 6/28例会取り止めについて 

 韓国慶山RC50周年式典参列のため6/28最終例会を 

 取り止めとする 
 
≪連絡事項≫      

・３月ロータリーレート １ドル 151円  

・2720 JapanＯ.Ｋ.ロータリーＥクラブより「大分 

 上野丘高校IAC創立総会並びに認証状伝達式」 

 （3/28開催）案内 延岡GNDへ 

・ロータリー囲碁同好会より「第22回ＲＩ台湾囲碁 

 大会」の案内 

・財団室ニュース2024年3月号 

・例会休会のお知らせ 熊本南ＲＣ 3/18 

・指宿ＲＣより週報 

・人吉市国際交流協会より 

 「在留外国人とのスポーツ交流会」開催案内 

・認定NPO法人ロシナンテスよりメールマガジン3月号 

・天草中央ＲＣ創立40周年 4/20（土） 

   登録者４名（延岡、中川、北、小笠原）  

今後の例会予定  

 3月8日 水と衛生月間卓話（㈱球磨緑地 久保山様) 

 3月15日 青少年奉仕卓話 

 3月22日と29日は休会 

 

 

   

【退会挨拶】   

        松下哲也会員 

   （肥後銀行人吉支店長） 

 異動のため３月３１日付け退会 

  

 

   吉野孝司委員 

 

 

 

 

 

 

【親睦委員会】 

 

 

【人吉ＲＣ奨学基金委員会】   委員長 水野虎彦 

      

     令和６年度 奨学生選出報告 

 今年で１０期を迎えます、人吉ロータリークラブ奨

学基金の給付対象者の高校生、人吉高校５名、球磨工

業高校１名の決定について、２月２日の定例理事会に

おいて、承認されましたことをご報告申し上げます。 
 
 新年度奨学生６名の紹介 

（氏名・学年・性別の発表を控えさせて頂きます） 
 
①推薦所見によると、文化祭ではリーダーシップを発

揮し、学習にも大変積極的。夢は「人の役に立つシス

テムエンジニア」 

②妹と母親の３人の母子家庭 明朗活発、責任感と実

行力で周囲の信頼が厚い。将来の夢は「助産師」「ど

んなに大きな壁も諦めずに努力した人が必ず勝つ」と

いうおじいちゃんの言葉を胸に頑張っています。 

③母子家庭、成績は極めて優秀で学習以外にも積極

的。自分を高めるために様々な年代・職業の人との関

わりを大切にいています。夢は「薬剤師」 

④母、姉、本人の母子家庭 寡黙で粘り強い 作文に

は「立派な美術教師になります。絶対夢をつかむ為に

～」と確たる決意を感じました。 

現 会 員 数   48名 出席免除会員数 0名 

出席義務会員数 48名  

欠 席 者 数 15名 
 

出 席 者 数 33名 

免除会員出席数 0名 ZOOM(1) 会場(32) 

            ３月誕生祝い 

 石蔵尚之会員 ２日    外山博之会員 ６日 

  中島博之会員１７日   岩下幸司会員２０日 

 

 

 

 

 

 



⑤周囲の信頼も厚く文武ともにバランスのとれた生

徒です。夢は「人吉球磨の地域創りに建築家として

人が集まる施設を造る」こと。 

⑥妹２人と祖父母の家庭、水害では仮設で生活。学

業優秀・無遅刻無欠席。生活習慣がしっかり身につ

いた模範的な生徒です。将来の夢は「半導体エンジ

ニア」夢の実現に向かって努力する喜びと実感が大

きいと語っています。 

 今年の奨学生は２名減ですが、益々素晴らしい奨

学生を応援できることに喜びを感じております。今

後とも人吉ロータリークラブ奨学基金へのご寄付、

宜しくお願い致しましてご報告と致します。 

     
   

            
      2024～2025年度 地区ラーニング委員会 

                            副委員長 中川貴夫 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)ガバナー補佐 

2720地区は、75クラブありますがＩＭ単位で、熊本7

グループ、大分5グループの合計12名のガバナー補佐

を選出しています。「ガバナー補佐」の資格条件は3

年以上の正会員でクラブ会長を全期務めた会員で、

ＩＭ所属全クラブより推薦があった候補者を、ガバ

ナーが委嘱する事になっております。 

 第6グループ 次年度 一期崎智太郎君（水俣RC） 

            次々年度 人吉RCから 

 

(２)地区ラーニングファシリテーター 

ＤＬＰではガバナーが地区ラーニング委員会の委員

長を務めるラーニングファシリテーターを毎年任命

し、地区レベルの研修会合や行事に取り組む責任が

あると規定しております。（ロータリー章典

17.020.3.）当地区主催の主な研修会合には、地区

チーム研修セミナー、会長エレクト研修セミナー

（PETS）、地区研修協議会、地区ロータリー財団セ

ミナー、指導者育成プログラム、地区指導者育成セ

ミナー、地区大会です。招集者は、ガバナーエレク

トとガバナーであります。これは、ＤＬＰの定めに

従って、研修活動は地区ラーニング委員会のファシ

リテーターの責任で地区レベルの研修活動に取り組

むことにしてあります。 

（３）地区ラーニング委員会 

三村年度は地区ラーニング委員会の種類と数を可能

な限り合理化しようと昨年の9月からzoom会議研修を

重ね、10月14日（土）第1回次年度ガバナー補佐・部

門長研修会を開き意思統一を図りました。 

地区組織に必要な人材の掘り起しも行いガバナー補佐

からの紹介を戴き、各クラブ会長からの推薦を戴き、

12月には地区組織もほぼ出来上がりました。 

またＤＬＰで定められた必要な地区委員会は設置しな

ければなりません。 

 

ＤＬＰの目的は次のような点を挙げています。 

☆地区は各クラブに対して迅速な、且つ懇切 

 丁寧な支援を行う。 

☆地区内に十分な研修を受けた多くの人材を 

   養成する。 

☆ガバナー候補者の裾野を広げる。 

☆財団プログラムや地区活動プログラムへの 

  参加者を広める。 

☆地区内のコミュニケーションを円滑にし、 

    地区組織を効果的に機能させる。 

☆ガバナーが地区の重要な事項に取り組める 

  時間を増やす。 

 

人材の養成（三村年度） 

☆ＲＬＩの研修 (最重要） 

 ロータリーの今をロータリアンに知ってもらう 

今のロータリーを先ず知っていただきたい。特に会長

エレクトの皆様にはこの機会に出来るだけ勉強してい

ただき、クラブの皆様に伝えてください。そのために

次年度は、熊本２回、大分２回 計４回のRLIを企画

しております。RLIの4パートを一年で行うのは我が地

区では初めての試みになります。参加された方はお分

かりになると思いますがロータリーの事を学ぶ大変良

いプログラムだと確信しておりますので是非皆様ご参

加下さい。 

 

①ロータリーのことをもっと知ってもらおう 

1）ロータリーの今をロータリアンに知ってもらう 

2)ロータリーのことを社会に知ってもらう 
 
②若者と繋がり若者のことを考えよう 

1）ロータリーの青少年プログラムに参加しましょう    

2）米山記念奨学生と交流を持ちましょう 

3）ローターアクトについて考えましょう 
 
③ロータリー財団を理解し活用しよう 

1）ロータリー財団のことをもって知ってもらう       

2）ロータリー財団に寄付をしましょう 

3）補助金事業を行いましょう  
 
④ポリオを根絶しよう 

1）ポリオについてもっと知ってもらう 

2)ポリオデーのイベントを行いましょう 

 

 

 

 

 

 

 

 

  2024-2025年度 地区チーム研修セミナー 報告 

             (ラーニング） 

         2024年2月10日  熊本城ホール 



                    

           2024～2025年度Ｒ財団委員長 

                   葉山 稔洋 

 

・ロータリー財団とは 

慈善事業を目的とする公共慈善団体であり、管理委員

会によって管理されています。 

 

・財団の定義 

ロータリー財団は、ロータリークラブおよび地区を通

じて実践される。承認された人道的および教育的活動

の支援の為に寄付を受け、資金を分配する非営利団体

である。 

 

正式名称「国際ロータリーのロータリー財団」 

・人頭分担金と寄付 

・国際ロータリーが国際ロータリー財団の法人会員と

なっているので、慈善事業を目的とする公共慈善団体

であり、管理委員会によって管理されています。 

 

○使命 

 職業人と地域社会のリーダーのネットワークを通じ 

て、人々に奉仕し、高潔さを奨励し、世界理解、親

善、平和を推進する事 

○歴史 

第一次世界大戦中に第7代RI会長アーチ・クランフ

が、「全世界的な規模で慈善・教育・その他社会奉 

仕の分野でより良いことをするために基金をつくろ

う」と提案したことに始まった 

 

ロータリー財団寄付 ５種類 

1.年次基金 

2.恒久基金 

3.ポリオプラス基金 

4.使用指定寄付 

5.大口寄付 

 

補助金の種類 

1.地区補助金 

2.グローバル補助金 

 

ローターアクトクラブに補助金支給 

条件 

1.補助金管理セミナーに１名以上出席する事 

2.MOU(覚書)と各種必要書類を期日内に提出 

3.事業が財団の使命に沿った事業である事及び「授与 

 と受諾の条件」を満たしていること 

4.100米ドル以上の年次基金への寄付 

5.各クラブ1ロータリークラブ年度１事業 

6.限度額は、１クラブ1000ドルとし、事業資金は事業 

 予算の10% 以上である事(全クラブ計3000ﾄﾞﾙ以内) 

7. 過去に協同参加経験がある事 

8.提唱クラブは、奨学金事業に対して1000ドル以上寄 

 付(恒久基金) 

9. 人道的プロジェクト事業及びVTTは、総額の15％以 

 上の事業資金を拠出する事 

（実施国側RC、協力クラブ、参加クラブ、支援クラブ 

 を含む） 

10.ローターアクターはグローバル補助金の奨学金の 

 受領者となる事ができる。 

 但し、そのローターアクターが所属するクラブは、 

 提唱者にはなれない  

 

 

【寄付カード】  

〈ニコニコ箱〉 

・伊久美会員 松下会員３年間お世話になりました。 

 天草でのご活躍を祈念致します。      

・石蔵会員 誕生日お祝いプレゼントありがとうござ 

 いました。                

・延岡会員 永尾会員、宿泊施設等のオープンおめで 

 とうございます。ＮＨＫテレビ見ましたよ  

・浅野会員 ２月のゴルフ例会の賞品、米18㎏いただ 

 きました。４ヶ月は買わなくていいようです。優勝 

 ３回目を目指して練習にはげみます。    

・北会長 松下支店長ありがとうございました。天草 

 中央RC周年でまた会いましょう。      

 

〈米山記念奨学〉 

・宮原会員 愛甲会員入会おめでとうございます。 

 先週欠席のため遅くなりました。      

 

 

      点 鐘   北 昌二郎 会長 

     Ｒ財団補助金管理セミナー報告 
   
        2024.1.27（土）益城町文化会館 


